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En La Chimba es frecuente ver animales sueltos en la calle principal. 

En diferentes carreteras de la provincia es común ver animales sin supervisión, como caballos 
o burros. 

EL OVALLINO

EL OVALLINO

Un problema latente en las comunas rurales es la presencia 
de caballos, burros, vacas y cabras que deambulan solos o en 
grupo a orillas de los caminos, lo que se traduce en un grave 
riesgo de accidente para los conductores que se topan con 
ellos. 

En las carreteras y rutas de la 
Provincia del Limarí es común ver 
animales domésticos sueltos sin su-
pervisión de sus dueños, situación 
de alta gravedad, al ser un factor de 
riesgo para el tránsito vehicular por 
la posible ocurrencia de accidentes. 

Así lo denuncian desde diferentes 
sectores de la provincia, como la 
localidad de La Chimba, en donde 
frecuentemente se observan caballos 
y vacas transitar por la calle principal 
del pueblo.

“En La Chimba es común ver caballos, 
vacas, cabras y todo tipo de animales. 
Normalmente están en la entrada del 
pueblo, cerca de la carretera. Esto ya 
ha ocasionado accidentes. Por ejemplo 
hace unos meses atrás atropellaron a 
una vaca, la cual murió por el atropello. 
Desgraciadamente pareciera que no 
hay nada que hacer, los vecinos sacan 
fotos y nos avisamos, pero, ¿a quién 
se le puede reclamar? Falta alguien 
que fiscalice esta problemática”, indicó 
la presidenta de la Junta de Vecinos 
Unión y Progreso del sector, Hilda 
González. 

“Hacemos un llamado a los dueños 
a que tengan conciencia de que los 
animales sueltos en las calles ge-
neran un peligro, sobre todo para los 
conductores. Este es un problema 
para el animal, pero también para la 
propia persona que va conduciendo un 
vehículo”, agregó la dirigente vecinal. 

La presidenta de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos Rurales de Ovalle, 
Raquel Araya, confirmó que esta es 
una problemática transversal en los 
pueblos de la comuna. “En los sec-
tores rurales se ven animalitos en las 
carreteras. Acá mismo en Sotaquí se 
nos vienen algunos caballos y burros en 
plena plaza. La gente los deja sueltos 
y los animales buscan donde ir a co-
mer. Eso es muy peligroso, porque en 
las carreteras podrían provocar algún 
accidente fatal. Hasta el momento no 
hemos sabido de accidentes grandes, 
pero en cualquier momento puede 
pasar”, indicó. 

“Le pedimos a la gente que tenga 
cuidado con sus mascotas, pero so-
bre todo con los caballos, porque los 
animales más grandes son los que 
pueden generar más complicaciones, 
porque pueden provocar algún acci-
dente”, agregó la dirigente. 

Pero la preocupación no es sólo 
en Ovalle, sino también en las otras 
comunas del Limarí. Así lo comenta 
la presidenta de la Unión Comunal de 

Junta de Vecinos de Monte Patria, 
Ana Herrera. 

“La semana pasada vimos cerca de 
doce caballos que vinieron desde el 
sector de Río Grande hasta Las Ruinas, 
y los dueños brillan por su ausencia. 
Esos animales se ven hace rato, pero 

ahora eran muchos los que estaban 
obstruyendo el camino. Este es un 
problema recurrente, pues la gente 
se acostumbró a dejar los animales 
sueltos, y eso está mal. Cada dueño 
debe hacerse responsable”, señaló 
la dirigente. 

ORDENANZAS MUNICIPALES

Al respecto, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, explicó que en su 
comuna existe una ordenanza para 
controlar esta situación, no obstante, 
llamó a que cada caso pueda ser 
denunciado por los vecinos.

“Hay que señalar que la munici-
palidad cuenta con una ordenanza 
de tenencia responsable, que no 
sólo hace mención a los animales 
de compañía como perros y gatos, 
sino también a los animales mayores 
como caballos u otros de ese tipo. 
En estos casos hay que buscar a los 
dueños de estos animales, y ahí se va 
a realizar una notificación por parte 
de la oficina de Medio Ambiente. 
El llamado a las personas es que 
puedan denunciar estos hechos, 
pero que también puedan buscar 
por el Ministerio Publico alguna 
acción legal”, sostuvo. 

Por su parte, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera, destacó la 
importancia de generar conciencia 
en la población sobre este tema, en 
consideración de las características 
del territorio y su idiosincrasia. 
“Somos una comuna con una his-
toria y herencia agropecuaria. El 
arreo de animales y la trashumancia 
son parte de nuestra realidad rural 
e incluso en algunos sectores más 
urbanos. Frente a esto, como mu-
nicipio ya tenemos implementada 
una normativa frente a la regu-
lación de animales de compañía. 
Sobre la regulación de animales 
de producción y ganadería, hemos 
optado por abordar con campañas 
de información y concientización 
el manejo de estos animales, todo 
esto por parte de la Dirección de 
Medio Ambiente de nuestro munici-
pio y el Departamento de Fomento 
Productivo”, indicó.

“Constantemente estamos reco-
mendando a la comunidad mantener 
sus animales en corrales y sectores 
delimitados. Afortunadamente no so-
lemos tener accidentes por animales 
en carretera, pues suelen ser casos 
aislados. Sin embargo, creemos que 
es necesaria una regulación frente 
a los daños que pudiera causar un 
accidente originado por un animal 
de ganadería, esperando también 
que dichas sanciones no sean es-
trictamente de orden económico, 
entendiendo el complejo momento 
que viven todos los productores de 
la comuna y la provincia”, explicó 
el jefe comunal. 

Preocupación por animales sueltos 
en las carreteras de la provincia 

CRITICAN IRRESPONSABILIDAD DE LOS DUEÑOS

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

Microbasurales y foco de inseguridad 
afectan al sector de Cancha Rayada

DESDE EL MUNICIPIO COMPROMETEN MEDIDAS PARA ESTA Y OTRAS POBLACIONES  DE OVALLE 

Desde la junta de vecinos explican que gente irresponsable 
arroja basura en la quebrada del sector, contaminando el 
entorno. A esta situación se suma que hay frecuentes asaltos 
a los vecinos por parte de delincuentes que posteriormente 
huyen hacia ese mismo lugar. 

Dos grandes problemáticas afec-
tan al sector de Cancha Rayada en 
Ovalle, siendo la primera de ellas 
la contaminación, especialmente 
en la quebrada aledaña, en donde 
se acumula basura por culpa de 
inescrupulosos. 

“Siempre hemos tenido este pro-
blema con la basura en la quebrada. 
Además, algunos vecinos sacan su 
basura en la noche, y hay personas 
que se dedican a romper las bolsas 
y dejan las calles sucias. Ojalá que 
en un corto plazo puedan limpiar la 
quebrada, aunque sabemos que no 
es culpa del municipio este proble-
ma, es culpa de la mala cultura de 
la gente que va a botar basura al 
sector”, señaló la secretaria de la 
Junta de Vecinos de Cancha Rayada, 
Ana Castillo. 

El segundo problema es la presencia 
de delincuentes, los que muchas 
veces hayan escondite por las ca-

racterísticas del lugar, “hay muchos 
asaltos en el sector, así como también 
hay chiquillos que se juntan a tomar 
y fumar pito en la plazoleta. Hace 
poco tiempo una persona con disca-
pacidad sufrió el robo de su celular, 
las personas arrancaron pero no los 
alcanzamos a pillar. Hay unos árboles 
detrás de las casas que dan refugio 
para esconderse a los delincuentes”, 
apuntó la dirigenta vecinal. 

El concejal Gerald Castillo ha sido 
uno de los que ha estado presente 
con los vecinos, pudiendo presenciar 
con sus propios ojos la problemáti-
ca del sector, “hay problemas con 
la seguridad y con el basural que 
se está produciendo ahí. Yo fui al 
lugar durante la última semana de 
septiembre, pude recorrer el sector 
para conocer el tema. Hacemos un 
llamado para que se pueda hacer un 
trabajo en conjunto entre las oficinas 
de Aseo y Ornato y Seguridad Pública, 
hay árboles que se pueden podar en 
el lugar, porque en esos lugares se 
esconde la gente que anda robando, 
y así también sería bueno realizar 

rondas en el lugar para dar mayor 
seguridad”, declaró el edil ovallino. 

MEDIDAS DE SEGURIDAD
Al ser consultado al respecto, el 

alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, 
manifestó que en reunión con la co-
munidad ha comprometido diferentes 
medidas que mejorarán la sensación 
de seguridad del sector. 

“En primer lugar hay que señalar 
que hace un par de semanas sos-
tuvimos una reunión con la junta 
de vecinos de Cancha Rayada, en 
donde le dimos a conocer una serie 
de proyectos que va beneficiar a la 
población, entre ellos la recuperación 
de espacios públicos de su plaza, el 
mejoramiento de la luminaria, y el 
fortalecimiento de la seguridad con 
mayor rondas de seguridad”, apuntó. 

CAMPAÑA MEDIOAMBIENTAL 
Por otro lado, el alcalde comenta que 

también se están tomando medidas 
para combatir lo microbasurales, 

CEDIDAEn la quebrada de Cancha Rayada se ha acumulado basura, situación que fue denunciada por la junta de vecinos del sector.  

aunque no solo en esta población en 
particular, sino que también en otros 
sectores de Ovalle que se han visto 
afectados por esta misma situación.

“Nos comprometimos dentro de 
las próximas semanas a hacer una 
limpieza del sector, pero no solo 
limpiar por limpiar, sino que tam-
bién llevar a cabo una campaña 
de educación en las poblaciones, 
que la va desarrollar la oficina de 
Medio Ambiente. El tema de los 
microbasurales no solo afecta a 
Cancha Rayada, sino que también a 

otras sectores, en algunos casos se 
han realizado limpiezas y a los días 
siguientes personas inescrupulosas 
siguen contaminando el lugar”, indicó. 

En esa línea, el jefe comunal ova-
llino complementó diciendo que 
“estamos trabajando en capsulas 
de cómo podemos ir mejorando esta 
situación, es una campaña publici-
taria audiovisual para recuperar el 
río Limarí y otros sectores. Esto se 
enfoca en nuestro objetivo de tener 
una ciudad mucho más limpia y 
amigable con el medio ambiente”. 

Los microbasurales son una problemática que aqueja a los vecinos de Cancha Rayada. CEDIDA
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

EXTRACTO REMATE

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE

EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, ubicado en Rengifo N° 240, rematar el día 26 de 
octubre de 2023, a las 11:00 horas, los siguientes bienes: Inmueble ubicado en Avda. El Romeral s/n, 
Ovalle, inscrito a fojas 2198 N° 1698 del Registro de Propiedad del C.B.R. de Ovalle, del año 2012, 
mínimo para posturas $80.000.000; El lote 6 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2674 N° 1962 
del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena del año 2014, mínimo para posturas $20.000.000; 
El lote 7, ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2675 N° 1963 del Registro de Propiedad del C.B.R. de 
la Serena del año 2014, mínimo para posturas $20.000.000; El lote 7 ubicado en La Serena, inscrito 
a fojas 2676 N° 1964 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena del año 2014, mínimo para 
posturas $20.000.000; El lote 8 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2677 N° 1965 del Registro de 
Propiedad del C.B.R. de la Serena, del año 2014, mínimo para posturas $20.000.000; y El lote 9 
ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2678 N° 1966 del Registro de Propiedad del Conservador de 
Bines Raíces de la Serena, del año 2014 mínimo para posturas $20.000.000; todos de propiedad e 
inscritos a nombre de la Sociedad Comercializadora de Riegos Limitada (SOCOR LTDA.). Interesados 
para tomar parte de la subasta deberán constituir garantía suficiente, con un vale vista del Banco 
Estado a nombre del Tribunal, equivalente al 10% del mínimo. Demás condiciones en bases de la 
subasta y actualizaciones. Causa Civil rol N° C-1418- 2019, caratulada BANCO DE CRÉDITO E 
INVERSIONES CON “SOCIEDAD COMERCIALIZADORA DE RIEGO.” La Serena, tres de Octubre de dos 
mil veintitrés.-  

Estudiantes del colegio Raúl Silva Henríquez 
representarán a Ovalle en Feria Científica

ACTIVIDAD SE REALIZARÁ EN EL MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE CHILE 

Las estudiantes Victoria Abreu y Catalina Tapia acompañadas por la profesora de química 
del establecimiento Marjorie Ibacache.

CEDIDA

Los integrantes de la 
Academia de Ciencias del 
establecimiento educacional 
municipal presentarán su 
proyecto para la detección 
de residuos en la ribera del 
Río Limarí denominado “Los 
sectores que no son cuidados 
tienden a destruirse”, con el 
cual esperan lograr el primer 
lugar del certamen.

Con el objetivo de obtener el pri-
mer lugar del certamen, un grupo de 
estudiantes del Colegio Raúl Silva 
Henríquez viajó a Santiago para par-
ticipar en la 52°versión de la Feria 
Científica Nacional Juvenil, que se 
llevará a cabo en el salón central del 
Museo de Historia Natural de Chile, 
los días 11, 12 y 13 de octubre. En el 
certamen, estudiantes de diversos 
colegios del país presentarán sus 
proyectos relacionados con diversas 
investigaciones escolares, que serán 

presentadas y evaluadas por un panel 
de expertos.  

En representación de la Academia 
de Ciencias del Colegio Raúl Silva 
Henríquez de Ovalle asistirán las alum-
nas Victoria Abreu y Catalina Tapia 
acompañadas por la profesora de 
química del establecimiento Marjorie 
Ibacache. La docente se mostró muy 
emocionada por el logro de sus estu-

diantes, ya que “no ha sido un camino 
fácil para llegar a esta instancia. Fue 
un proceso que empezó a principios de 
año con la postulación del proyecto, 
donde tenían como fecha límite la 
primera semana de julio para entregar 
sus trabajos. A finales de agosto se 
nos informó que habíamos logrado la 
clasificación”. 

Con respecto al trabajo que presen-
tarán Ibacache afirmó que se trata de 
una propuesta para la detección de 
residuos en la ribera del Río Limarí 
denominada “Los sectores que no 
son cuidados tienden a destruirse”. Si 
se extrapola esta teoría al Río Limarí 
“posiblemente se cumpliría, es por 
ello que mediante la hipótesis en los 
sectores del río Limarí que no son 
monitoreados por el municipio, se 
cumple con la teoría de la ventana 
rota, que intenta evidenciar la con-

taminación que existe en este sector 
que atraviesa la ciudad de Ovalle” 
agregó la docente. 

Como resultado principal se obtuvo 
que, de los cuatro sectores de obser-
vación, tres cumplen con esta teoría 
siendo el más perjudicado el denomina-
do puente verde, que conecta a Ovalle 
con la comunidad de Potrerillos Bajo, 
en donde se puede observar basura 
formada, principalmente, por botellas 
de vidrio, colillas de cigarros y envases 
de comida, tanto en la calzada como 
en el agua.

Victoria Abreu, una de las estudiantes 
de la especialidad de Química Industrial, 
que participará en la competencia 
manifestó su emoción por asistir al 
certamen “porque en mi caso trato de 
transmitir esta sensación que es la de 
confianza en mi compañera, porque 
al final nosotros vamos allá a repre-
sentar a la comuna y a concientizar 
sobre nuestro trabajo, porque nosotros 
consideramos que es importante, en-
tonces vamos a ir con esa confianza 
que la gente se va a enterar un poco 
más de lo que sucede en los ríos”.

Cabe mencionar, que la Academia 
de Ciencias del Colegio Raúl Silva 
Henríquez viene trabajando desde 
el año 2012 en ferias científicas, 
despertando e incentivando el interés 
por la ciencia en los más jóvenes, ac-
tualmente la academia la conforman 
más de 20 estudiantes. 

La Feria Científica Nacional Juvenil 
se realiza desde 1970 y se encuentra 
posicionada como la más antigua de 
su tipo en Latinoamérica. Creada por 
Grete Mostny, emblemática directora 
del museo, convoca a estudiantes de 
educación básica y media de todo 
Chile, con el propósito de promover la 
divulgación y valoración de la ciencia 
en la comunidad escolar.

Ovalle
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Alcaldes de la zona descartarían ir por una 
candidatura a gobernador regional

MIENTRAS NO SE REFORME LA LEY ELECTORAL 

Mientras Roberto Jacob, Rafael Vera y Yerko Galleguillos 
señalaron que seguirán encabezando sus comunas hasta el 
último día de su período, el edil de Combarbalá, Pedro Castillo, 
se mostró abierto a dejar su puesto el próximo 27 de octubre, 
sólo si existe una propuesta seria por parte de su partido, la 
Democracia Cristiana.

En  15 días más, las autoridades 
interesadas en postular al cargo de 
gobernador regional deberán renunciar a 
sus actuales puestos, según establece 
la normativa electoral. 

En ese contexto, el delegado presiden-
cial, los seremis y los alcaldes deben 
definir su posición respecto a estas 
posibles candidaturas para intentar 
suceder en el cargo a Krist Naranjo, 
quien también buscaría la reelección.

En ese sentido, los alcaldes que, por 
ley, ya no pueden acceder a una nueva  
reelección, eran vistos por sus partidos 
como buenas alternativas para parti-
cipar en las primarias y seleccionar al 
mejor candidato para liderar la región. 
Los nombres de Roberto Jacob, alcalde 
de La Serena; Rafael Vera, de Vicuña; 
Yerko Galleguillos, de La Higuera; y 
Pedro Castillo, de Combarbalá, habían, 
de hecho, ganado fuerza recientemente.

Sin embargo, las autoridades espe-
raban que la legislación cambiara y 
se les permitiera permanecer en sus 
cargos para afrontar esta elección, lo 
que, hasta ahora, no ha sucedido, a 
pesar de haberse discutido en varias 
ocasiones con los parlamentarios.

CAMBIO DE LEGISLACIÓN
Al respecto, Roberto Jacob, sostuvo 

que de no haber un cambio en la ley no 
va a renunciar, porque las personas lo 
eligieron para ser el alcalde de La Serena.

“Queda un año y no voy a dejar a la 
gente botada por ambiciones políticas 
de otro nivel. Si cambia la ley y se nos 
permite ir igual que el resto de los 
mortales que se puede definir unos dos 
meses antes, quizás lo pueda pensar. 
Pero de otra manera no”, afirmó el 
alcalde serenense.

Por lo mismo, Jacob sostiene que 
aunque su partido lo solicite, no cam-
biará de opinión.

“El partido (Radical) me ha pedido 
muchas cosas: ser diputado, senador, 
o gobernador. Pero en el pedir no hay 
engaño. Son situaciones que deben de 
analizarse. Llevo 24 años en el muni-
cipio, pero todas las cosas se deben 
evaluar en su justa medida cuando 
corresponda. Yo no soy de ‘profesión 
autoridad’. Fui concejal por 12 años y 
alcalde por otros 12. Creo que es más 
que suficiente”, explicó el edil.

En tanto, su colega de Vicuña, Rafael 
Vera, coincide en que debería haber 
existido un cambio de legislación para, 
eventualmente, poder postular.

“Mi primera prioridad es cumplir el 
mandato que se me dio en Vicuña y 
éste se termina en diciembre de 2024, 

por lo que voy a terminar mi período y 
si hay alguna posibilidad de competir 
sin renunciar sería fantástico. Si no, 
terminaré de ser alcalde y no postularé a 
otro cargo si no están las condiciones”, 
aclaró Vera.

Sin embargo, el alcalde de Vicuña 
destacó el respaldo entregado por el 
Presidente Boric en su reciente visita 
a la zona.

“Evidentemente, las palabras del 
Presidente fueron muy generosas hacia 
mi persona y es un aliciente para seguir 
luchando y trabajando por la gente”, 
manifestó la autoridad comunal.

Otro de los ediles que fue tajante 
al asegurar que terminará su actual 
periodo fue el alcalde de La Higuera, 
Yerko Galleguillos, cuyo nombre también 
sonó con fuerza para ser el represen-
tante de la UDI en las elecciones de 
octubre de 2024.

No obstante, Galleguillos fue enfá-
tico en descartar alguna candidatura, 
afirmando que seguirá en su cargo, 
tal como lo mandató el pueblo de La 
Higuera.

“Seguiremos hasta el final de nuestra 
administración”, apuntó.

Otro de los ediles que no puede re-
postularse al cargo es Pedro Castillo de 
Combarbalá, quien sí se mostró abierto 
a asumir una eventual candidatura 
para gobernador regional.

“La Democracia Cristiana no puede 
renunciar a disputar la gobernación 
regional, porque los hechos demuestran 
que cuando ha existido una adminis-
tración DC han sido los mejores años 
de inversión pública y mejoramiento 
de infraestructura. Sería un error no 
competir”, señaló Castillo.

Sin embargo, el edil combarbalino 
puntualizó que debe ser este partido 
quien debe asumir un desafío de estas 
características.

“Yo estoy dispuesto a seguir proyec-
tos colectivos, porque hemos visto 
que iniciativas individuales (...) no da 
buenos resultados. Si ellos estiman 
que soy una buena alternativa para 
representar a la DC, por cierto que 
estaría disponible. Pero eso no pasa por 
una decisión personal, si no un trabajo 
serio y colectivo”, explicó Castillo

OTROS CANDIDATOS

Otros de los nombres que han so-
nado para postularse al cargo de 
gobernador regional es el del ac-
tual delegado presidencial, Rubén 
Quezada, quien, si bien, ha declinado 
hacer declaraciones al respecto, 
su actuar en las últimas semanas 
buscando más cercanía con las 
personas, daría a entender que ya 
inició su campaña, por lo que en 

las próximas semanas debería dar 
a conocer su decisión, 

Por su parte, la actual gobernadora, 
Krist Naranjo, iría a la reelección, 
aunque consultada por El Día, res-
pondió que hoy no son tiempos de 
elecciones. “En la actualidad estoy 
enfocada en el trabajo como gober-
nadora. Tenemos varios desafíos 
relevantes que estamos sacando 
adelante”, explicó Naranjo.

Quien sí se mostró dispuesto para 
asumir una candidatura para alcanzar  
el cargo de máxima autoridad regional 
fue el ex seremi y ex constituyente, 
Roberto Vega, quien sostuvo que si 
su partido (RN) acoge su nominación 
y gana las primarias de su sector, 
hay una posibilidad. 

“Buscaremos mejorar lo que hemos 
caminado hasta el momento, consi-
derando que somos una región que 
está estancada, con alto desempleo 
y cero crecimiento”, afirmó Vega.

LIONEL VARELA Á.
La Serena
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Los principales proyectos que se licitarán 
a fin de año en la Región de Coquimbo

DE UN LISTADO DE 62 OBRAS PARA GENERAR REACTIVACIÓN ECONÓMICA

En la cartera total de iniciativas, que generarán más de 2 
mil puestos de trabajos, destacan escuelas, mejoramiento 
de caminos, construcción de colectores de aguas lluvia, 
canalizaciones, conservación de cuencas y estadios 
municipales, entre otros.

Durante su reciente visita a la región 
la ministra de Obras Públicas, Jessica 
López, anunció que su cartera licitará 
más de 550 obras, por un monto  de 
1,6 billones de pesos, en los próxi-
mos tres meses. Estas licitaciones 
son una inversión directa del MOP, a 
través de sus direcciones de Vialidad, 
Obras Hidráulicas, Obras Portuarias, 
Aeropuertos y Arquitectura, que, se 
estima, generarán 35.000 empleos 
mensuales en el país.

En ese contexto, López aseguró que 
de estas iniciativas, 62 corresponden  
a la Región de Coquimbo por un monto 
de 65 mil millones de pesos, lo que a 
su vez, generarían 2.261 puestos de 
trabajos, en promedio mensual según 
el tipo de obras.

La ministra explicó que el MOP histó-
ricamente ha sido el motor del Estado 
en obras que generan inversión, em-
pleos, crecimiento y una mejor calidad 
de vida para las personas y, por este 
motivo, en la cartera de licitaciones 
se han priorizado obras para la seguri-
dad ciudadana, desastres naturales y 
emergencias, la integración territorial, 
conectividad y movilidad, obras de 
desarrollo social, cultural y científico, 
y la seguridad hídrica.

“Estas son obras que benefician 
directamente a las personas. En la 
cartera de proyectos a licitar hay es-
cuelas, mejoramiento de caminos, 

construcción de colectores de aguas 
lluvia, canalizaciones, conservación  
de cuencas, estadios municipales, 
entre otros”, explicó la ministra.

Según se informó desde el Ministerio 
de Obras Públicas, de las 62 obras, 
29 corresponden a la Provincia de  
Elqui, 15 a la Provincia de Limarí y 
18 a la Provincia de Choapa, aunque 
esta distribución  puede ir variando, 
dependiendo de cómo van avanzando 
los procesos administrativos.

Al respecto, el seremi del MOP, 
Javier Sandoval, sostuvo que, como 
ministerio, no quieren construir “sólo 
para reactivar la economía y generar 
empleos”, sino también, para dar 
respuesta a los ejes prioritarios que 
se han impuesto, y que les permitirán 
avanzar en resolver los problemas y 
necesidades más urgentes de las 
comunidades. 

“Por esta razón, de estos 62 proyec-
tos, se licitarán 11 obras que corres-
ponden al eje de seguridad ciudadana, 
prevención de desastres y emergencias, 
29 obras del eje integración territorial, 
conectividad y movilidad, 10 obras de 
desarrollo social, cultural y científico, 
y 12 obras para la seguridad hídrica”, 
señaló Sandoval, agregando que estas 
son iniciativas que benefician direc-
tamente a las personas. 

“Como  Gobierno lo entendemos y 
es por eso que hemos puesto énfasis 
en concretarlas durante nuestro man-
dato”, aseveró el secretario regional  

La licitación considera la construcción de la Posta 
de Guanaqueros, proyecto aportado por el Munici-
pio de Coquimbo, y considera una superficie 470 m2 
de estructura sólida.
En ese sentido, las obras, que beneficiarán a 2.683 
personas, se desprenden de su programa médico arqui-
tectónico que considera la construcción un área de atención 
clínica con box multipropósito, clínico, ginecológico, procedimientos y dental, un 
área de atención de público, en el que se ubican SOME central, PNAC y botiquín, un 
área de servicio y apoyo, con bodega de residuos, bodega general, sala de com-
presor, estar personal y sala generador, entre otros. En el área exterior se incluye 
cobertizo, terraza comedor y patio cubierto. Además, se considera la demolición de 
parte de la delegación municipal, lugar donde se emplazará este proyecto. También 
debido a la topografía del lugar donde se emplaza, se considera la construcción de 
muros de contención en su entorno y sobrecimientos de mayor envergadura para 
cubrir los variados desniveles.

Reposición Posta de Guanaqueros
COQUIMBO. INVERSIÓN DE $801.566.000.

Una de las obras más importantes que se licitarán se-
rán  las obras de reposición del puente de Marquesa,  
en la ruta D-215, en la comuna de Vicuña. 
La nueva infraestructura estará 440 metros aguas 
abajo del actual puente, tendrá una longitud de 152 metros, 
contará con accesos a las rutas 41 y D-215,  contará con obras 
de protección de defensa fluvial en las riberas y otras obras complemen-
tarias, como pasada urbana por la localidad y baden en el acceso a la localidad de 
Marquesa. 
Al respecto, el alcalde de Vicuña, Rafael Vera, sostuvo que es una iniciativa que ha 
sido anunciada en varias oportunidades y los deja satisfechos que hoy se encuentre 
en proceso de licitación.
“Es una muy buena noticia para los vecinos de la localidad de Marquesa que van 
a tener la posibilidad de un puente que no va impedir el paso cuando vienen los 
aluviones por la quebrada y tampoco van a tener problemas para el paso a sus 
hogares”, sostuvo.

Reposición puente de Marquesa
VICUÑA. INVERSIÓN DE $8.727.000.000.

El proyecto contempla la restauración del inmueble 
patrimonial de más de mil metros cuadrados que 
corresponden al templo y las dependencias de la ad-
ministración parroquial. Ambos recintos forman parte 
del inmueble original.
Según la licitación, las obras apuntan a tres líneas de acción. En 
primer lugar, en la iglesia, se realizará un mejoramiento desde la nave central del 
inmueble hasta la techumbre y cubierta, mejorando así también la torre, además 
de los revestimientos exteriores de barro, puertas, ventanas, cornisas, entre otras.
El sector de la Casa Parroquial también se restaurará y se incorporará aislación 
térmica y se mejorarán las instalaciones en general, a través de la consolidación 
de muros. 
Junto a ello, en el área exterior, se conservarán los corredores, la capilla, el patio, 
baños y las salas de reuniones.
Cabe destacar que desde el terremoto de 2015, la iglesia se encuentra en mal esta-
do, e incluso, estuvo cerrada por varios años.

OVALLE. INVERSIÓN DE $2.414.350.000.

Restauración Iglesia San Vicente Ferrer

LIONEL VARELA Á.
Región de Coquimbo
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EXTRACTO
Rol  V-162-2023,  Segundo  Juzgado  de  Ovalle,  por  resoluciones  de  28  
de  septiembre  de  2023,  se concedió  posesión  efectiva  de  la  herencia  
testamentaria  que  quedo  al  fallecimiento  de  HECTOR ALAMIRO   
ALLENDE   CORTES,   a   sus   herederos,   ARMINDA   DEL   ROSARIO   
AGUILERA,   cónyuge sobreviviente  y  por  derechos  de  transmisión  de  
su  hijo,  Héctor  del  Rosario  Allende  Aguilera;  y  a favor  de  sus  hijos,  
JOSE  JAIME  ALLENDE  AGUILERA,  LUIS  OSVALDO  ALLENDE  AGUILERA,  
ROSALIA ANA ALLENDE AGUILERA, PATRICIO ARMANDO ALLENDE 
AGUILERA, MARISOL ARMINDA ALLENDE AGUILERA,  PATRICIA  
YOLANDA  ALLENDE  BRICEÑO  e  IVAN  IGNACIO  ALLENDE  RIVERA.,  los  
dos últimos, por derecho de representación de su padre pre-muerto, 
Víctor Esteban Allende Aguilera.-

SECRETARIO

EXTRACTO
Sentencia de fecha 26 de septiembre del año 2023 del Segundo 
Juzgado Letras Ovalle, en causa Rol  V-292-2023,  sobre  
interdicción  por  demencia,  se  declaró  la  interdicción  definitiva  
por demencia de doña MARÍA OLGA NAVARRO VERGARA, C.I. 
8.056.996-3, quedando privada de la administración de sus 
bienes. Se nombra curador definitivo de sus bienes a su cónyuge 
don Roberto Aquiles Castillo Rojas.

MAURICIO AGUILERA TAPIA
Secretario Subrogante

ministerial del MOP. 
Los principales proyectos a licitar 

se pueden observar en los recua-
dros que acompañan la nota, pero 
también existen otros, como el de-
nominado “programa de seguridad 

vial en zonas de escuelas”, en el que 
se intervienen 11 establecimientos 
educacionales: 3 en Elqui, 3 en Chopa, 
y 5 en Limarí, con una Inversión de 
1.600 millones aproximadamente. 
La iniciativa contempla veredas, ta-

chones, vallas peatonales, sellos de 
alta fricción, demarcación horizontal y 
señalización vertical para los recintos 
educacionales y su entorno.

Además, otros proyectos apuntan 
a obras de mejoramiento en la ruta 

597, sector Carén-Tulahuén - con 
obras complementarias y seguridad 
vial en Chañaral de Carén - y en la 
ruta 41, en sectores de El Hinojal, 
Quilacán, Andacollito-Diaguitas, y 
Quebrada de Talca.

En cuanto a la renovación del Estadio de Vicuña 
se considera la construcción de un recinto para 
950 espectadores, con una cancha de fútbol prin-
cipal de pasto natural, una pista atlética y áreas 
para otras disciplinas, además de una cancha de 
entrenamiento de pasto sintético, la cual se encontrará 
emplazada al costado oeste del recinto principal. Ambas 
canchas poseerán torres de iluminación y cierre perimetral para per-
mitir independencia de uso.
Para el alcalde de Vicuña, Rafael Vera, es una muy buena noticia, luego de varios 
años. “Entendemos que con algo de fortuna toda la documentación podría estar 
este año y volver a postularlo. El proyecto quedó detenido luego de haber estado 
adjudicado y licitado, pero no se mandó a toma de razón, lo que impidió que la em-
presa tuviera interés en retomar la orden de compra, producto que llegó seis meses 
después. Es un avance que necesitamos, porque es necesario tener un recinto a la 
altura de Vicuña”, sostuvo el edil. 

Mejoramiento estadio de Vicuña
VICUÑA. COSTO DE $6.961.229.000

La licitación considera la construcción de 
la posta de dicha localidad, contemplando 
una superficie construida de 367 metros 
cuadrados de estructura sólida, iniciativa que 
beneficiará a 1.765 personas de la localidad y 
al público flotante que llega en la temporada  
estival a esta zona.
 En su programa médico arquitectónico considera la cons-
trucción de un box clínico multipropósito, un box gineco-obstetra, box de 
procedimientos, box de trabajo grupal, box de espera y educación grupal, box 
dental, box dental, box de reanimación básica, botiquín y bodega, y despacho 
de alimentos. 
Además, la licitación considera la construcción de veredas desde el emplaza-
miento de la posta hasta la calle más cercana que se encuentra pavimentada, 
lo que  equivale a una longitud de 530 metros. Además se incluye la adquisición 
de equipo y equipamiento para el recinto. 

Posta rural de Pichidangui
LOS VILOS. COSTO DE $682.850.000
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Comienza campeonato Limacol para 
mayores de 60 años en Monte Patria

JORNADA INAUGURAL EN EL ESTADIO DE EL PERALITO

La primera versión del torneo congregó a cuatro clubes, pero 
esta vez serán ocho los participantes, quienes competirán 
por ganar la copa, pero también por un cupo en el certamen 
internacional que se desarrollará en Semana Santa.

“Pasión de multitudes”, bajo este 
lema decenas de futbolistas, mayores 
de sesenta se vistieron de corto este 
pasado sábado 7 en el estadio El 
Peralito, Monte Patria. Hace más de 
una semana culminó el Campeonato 
Limacol +50, sin respiro comenzó la 
segunda parte del Campeonato +60 
2023.

Este pasado sábado se realizó la 
fecha de apertura de este renovado 
campeonato, tuvo un incremento 
del 100% en sus inscripciones; en 
la temporada pasada fueron cuatro 
los clubes competidores, hoy son 
ocho los que disputan la copa de la 
denominada “Liga de Caballeros”.

Para esta fecha inaugural, la Liga 
Mayor Comunal Local (Limacol) rea-
lizó una breve ceremonia, entregando 
palabras de aliento para lo que será 
esta segunda versión del Campeonato 
+60; enfatizando en el logro que desde 
ya significa esta propuesta.

Claudia Segovia, presidenta de la 
liga Limacol Monte Patria, comentó 
su impresión por esta fecha de aper-
tura, adelantando también uno de los 
grandes premios de esta edición, “esto 
se da con una gira que tuvimos en 
verano, de ahí surge la idea de hacer 
un campeonato. En la primera edición 
lo hicimos con cuatro equipos, esta vez 
estamos ya con ocho equipos; la idea 
es que el campeón nos represente en 
el campeonato internacional que rea-
lizaremos en semana santa. Nosotros 
como dirigentes de la liga estamos 
contentos porque están participando 
más equipos, estos caballeros de-
mostrarán su pasión por el deporte”.

La gira a Argentina en el verano 
2023 sin duda marcó precedentes en 
la comuna, instando a cada vez más 
adultos de la comuna a sumarse a 

Ovalle

La Liga Limacol para mayores de 60 años congrega a ocho equipos de Monte Patria. CEDIDA

esta liga, participando y compitiendo 
con un nivel excepcional; el encuen-
tro con Argentina se retomará para 
festividades santas en abril, y para 
ser parte como representante, es 
primordial competir en este evento.

Juan Alberto Rodriguez, un lon-
gevo y entusiasta competido relata 
parte de sus expectativas por este 
Campeonato para mayores de 60 
años, “yo siempre he jugado por la 
Estrella de El Coipo, como ahora me 
dijeron que salía este campeonato de 
60 me vine para acá. Este deporte 
es para estirar los nervios, estamos 

bien, seguiremos adelante con este 
bello deporte”.

APOYO MUNICIPAL
El alcalde Cristian Herrera Peña ha 

planteado en innumerables ocasiones 
la importancia del deporte y la vida 
sana en las comunidades. En palabras 
de la primera autoridad comunal, este 
campeonato +60 es una ganancia 
para todos los competidores, inde-
pendiente de los resultados en juego.

“Estamos iniciando esta segunda 
versión del campeonato mayores 

de 60, felicitar a los organizadores, 
quienes la semana pasada terminaron 
el + 50 y ahora siguen. Esto comenzó 
el año pasado, para los futbolistas que 
lo han dado todo en su vida, ahora 
tiene más oportunidades para jugar. 
Nosotros siempre hemos apoyado a 
la Limacol, en especial, porque les 
entregan una recreación y una vida 
más activa a las personas mayores 
de nuestra comuna”.

El campeonato ya está en funcio-
namiento, los eventos se desarrolla-
rán en diversos campos deportivos, 
principalmente en Monte Patria y El 
Palqui; quienes resulten integrantes 
de la final tendrán un cupo exclusivo 
en la representación de la liga en el 
próximo campeonato internacional 
de abril 2024.

“EN LA PRIMERA 
EDICIÓN LO HICIMOS 
CON CUATRO EQUIPOS, 
ESTA VEZ ESTAMOS YA 
CON 8 EQUIPOS; LA IDEA 
ES QUE EL CAMPEÓN 
NOS REPRESENTE 
EN EL CAMPEONATO 
INTERNACIONAL QUE 
REALIZAREMOS EN SEMANA 
SANTA”
CLAUDIA SEGOVIA
PRESIDENTA DE LA LIGA LIMACOL
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